



Presentado por CircularTec

TARAPACÁ REGIÓN SOSTENIBLE | Domingo 20 de julio de 2025 | 3



CircularTec cierra nuevo proyecto formativo en la Región de Los Lagos

Programa de formación de 56 horas entregó 40 certificaciones a emprendedores del sur del país. Los beneficiados accedieron a siete módulos, que abordaron temáticas sostenibles y oportunidades de negocios.

Con la entrega de los 40 certificados a beneficiarios y beneficiarias, se llevó a cabo la ceremonia de cierre del proyecto "Viraliza Los Lagos: Emprendimientos Circulares. Rompiendo barreras lineales, forjando el futuro sostenible de Los Lagos", una iniciativa impulsada por Corfo y desarrollada por CircularTec con la colaboración de Inacap. Se trata de un nuevo proyecto encabezado por el Centro Tecnológico, enfocado hacia la formación de emprendedores y empedendoras del país.

La actividad marcó el término de un completo programa de formación de 56 horas, distribuidas en siete módulos, que abordaron temáticas clave como el cambio climático, la coordinación público-privada para la economía circular, modelos de negocio y estrategias de circularidad, marketing y ventas sostenibles, perspectiva de género en negocios sostenibles y oportunidades de negocio en la región de Los Lagos.

En este sentido, Felipe Petit, jefe de División de Fomento e Industria del Gobierno Regional de Los Lagos, indicó que "uno de los énfasis del gobernador Alejandro Santana ha sido apoyar firmemente la economía circular. Estuvimos presentes desde el inicio

de este proyecto en marzo, y ver hoy su cierre reafirma la importancia de esta gestión conjunta entre el Gobierno Regional y Corfo. Este trabajo colaborativo ya comienza a dar frutos concretos, como la pronta creación del primer Centro de Economía Circular de la Macrozona Sur".

Asimismo el director regional de Corfo Los Lagos, Eduardo Arancibia Romo, aseguró que "este programa Viraliza Formación está completamente alineado con lo que definimos como región: una competitividad sostenible con énfasis en la economía circular. Hoy dimos un nuevo paso al formar, generar redes y alinear a un gran grupo de emprendedores y empresarios en este tránsito hacia una economía circular real en la Región de Los Lagos".

Por su parte el director ejecutivo de CircularTec, Luis Martínez Cerna, recalcó que "un ecosistema circular comienza a tomar forma en Los Lagos" y al respecto aseguró que "la sensación al culminar este proceso formativo en economía circular ha sido de muchísima satisfacción. Hemos logrado crear un pequeño pero potente ecosistema de emprendedores circulares en la Región de Los Lagos. Esto no solo les permitirá conocerse y compartir sus productos, sino también colaborar en la solución de problemas comunes. Más allá de las habilidades técnicas adquiridas, este programa ha sembrado las bases para una comunidad circular con impacto real en el territorio", expresó.

El proyecto fue liderado por CircularTec, el primer centro tecnológico de América Latina y el Caribe dedicado a acelerar la transición hacia una economía circular. CircularTec promovió la investigación, el desarrollo y la innovación colaborativa entre la industria, la academia, el go-

bierno y los territorios, generando valor económico, social y medioambiental para Chile.

Durante la ceremonia, los asistentes disfrutaron de una charla inspiradora titulada "Narrar lo que importa: historias, territorio y futuro circular", a cargo del actor y conductor de Canal 13C, Felipe Braun, conocido por programas como "Factor de cambio" y "Sobre la tierra".

Para Braun la impresión de esta experiencia es importante relacionándola con "la narrativa de los emprendimientos siempre me ha interesado. Es un tema complejo y muchas veces dejado de lado, porque la mayoría de los apoyos en economía circular se enfocan en el negocio, no en las comunicaciones. Por eso, cada vez que tengo la oportunidad de recalcar la importancia de contar bien los proyectos, lo hago. Me parece fascinante y un apoyo concreto: visibilizar lo que se está haciendo es también parte del impacto.



LUIS MARTÍNEZ CERNA.

El evento también contó con la participación de dos representantes del grupo de emprendedores. María Isolina Obando, compartió su experiencia en el programa, seguida por Mauricio Rubilar, quien igualmente ofreció sus reflexiones sobre el proceso formativo y su impacto.

"Lo que más me gustó de este curso fueron las nuevas miradas sobre economía circular, no solo desde nuestra región, sino también desde otras realidades. Fue una oportunidad para darnos cuenta de que en Osorno ya estamos haciendo cosas importantes. Los 35 emprendimientos presentes tienen mucho que decir, no solo en reciclaje, como el nuestro, sino también en cómo se puede dirigir la región. Este curso nos dio herramientas para entender que lo que hacíamos tenía valor, aunque antes no supiéramos cómo nombrarlo", aseguró María Isolina Obando, de Ecomundo Reciclajes Osorno.

"Culminar este proceso formativo en economía circular ha sido de muchísima satisfacción. Hemos logrado crear un pequeño pero potente ecosistema de emprendedores circulares en la Región de Los Lagos".

Luis Martínez Cerna, director Ejecutivo de CircularTec

